



ENTREVISTA. **DIEGO PAULSEN**, jefe de campaña de la candidata presidencial Evelyn Matthei (Chile Vamos):

“La gran diferencia entre Kast y nosotros, es que nosotros somos una coalición política”

Constanza Caldera Pfeiffer
cronica@mercurioantofagasta.cl

El jefe de campaña de la candidata presidencial Evelyn Matthei (Chile Vamos), Diego Paulsen (RN) estuvo en Antofagasta en el marco de la difusión de sus propuestas programáticas desde las regiones. En una semana marcada por los resultados de las encuestas, donde en la Cadem, José Antonio Kast (República) logró superar a la exalcaldesa de Providencia.

En este contexto, Paulsen destacó el liderazgo de la exjefa comunal, asegurando que sigue encabezando la mayoría de los sondeos.

Por su parte, se refirió a las propuestas del programa de gobierno, quien dijo está compuesto de tres ejes fundamentales que apuntan al orden, progreso y esperanza.

¿Cómo ha sido este tiempo de campaña bien marcada por hechos noticiosos?

-La campaña presidencial es movida en su esencia. La verdad que muy contentos, hemos empezado a armar un gran equipo, tenemos buenos equipos en los comités políticos, los comités estratégicos, estamos con un despliegue territorial y nos ha permitido ir recolectando mucha información importante para el desarrollo de las regiones, pero también ir generando estructura interna para enfrentar una campaña que es muy dinámica, tiene mucho trabajo territorial y nos permite también irnos moviendo por Chile, escuchando a las personas que lo más importante en este periodo.

¿Cómo observa los resultados de las últimas encuestas, en la Cadem, José Antonio Kast (Rep.) superó a Evelyn Matthei?

-Nosotros siempre hemos dicho, las encuestas cambian constantemente. Hemos visto la volatilidad de las encuestas en los últimos seis meses. José Antonio (Kast) hace dos meses atrás estaba tercero, casi cuarto, hoy día va segundo. Evelyn Matthei sigue liderando las encuestas en casi toda a excep-



DIEGO PAULSEN, ES EL JEFE DE CAMPAÑA DE LA CANDIDATA EVELYN MATTHEI.

“La verdad que cualquiera de los cuatro candidatos son la continuidad de este mal gobierno. Lo demuestran incluso las encuestas”.

ción de una. (Ante la pregunta) ¿Quién cree que va a ser el próximo Presidente? Matthei lidera en todas las encuestas, pero lo tomamos siempre con mucho detalle. Nosotros analizamos las encuestas, entendemos lo que está ocurriendo.

Era irrisorio pensar que esto no se iba a estrechar en una campaña electoral presidencial, donde es una guerra muy larga además. Vamos a tener a vaivenes y por supuesto que nos tenemos que ocupar a medida que se acerca el periodo de la elección final (...).

¿Qué diferencia a Evelyn Matthei de los candidatos del sector José Antonio Kast y Johannes Kaiser?

-Hay una gran diferencia, que es la certeza que puede entregar Evelyn Matthei, la experiencia y el trabajo constante en ciertas áreas. Cuando queremos hablar de temas tan importantes como el trabajo, fue una ministra del Trabajo que logró crear un millón de puestos de trabajo. Hoy día hay casi un millón de cesantes en Chile.

Aquí hubo pleno empleo. Entonces, yo creo que no hay mejor política pública en un país como el nuestro y en cualquier país del mundo donde el pleno empleo tenga que ser un eje fundamental. Hoy día nos encontramos con familias que no están llegando a fin de mes, donde la mitad del núcleo familiar está cesante o no tiene trabajo o el hijo que salió de la universidad no tiene trabajo.

En el eje seguridad, un eje fundamental en los chilenos hoy día. Evelyn Matthei cuando enfrentó la Municipalidad de Providencia tenía un índice de victimización muy alto, logró tener casi tres detenciones al día por delitos fragante a través del uso de inteligencia artificial, de drones, de buenas herramientas para las personas que hacían el trabajo.

Y además, la consistencia de un proyecto político. Yo creo que la gran diferencia entre José Antonio (Kast) y nosotros, es que nosotros somos una coalición política, la coalición política más grande del país que tiene más concejales, más alcaldes, más consejeros regionales, más gobernadores regionales (...).

¿Cuáles son las principales propuestas de la candidata Evelyn Matthei?

-Nosotros tenemos tres ejes

fundamentales de nuestro programa: el orden, el progreso y la esperanza. En el orden, es de inmediato, cómo vamos a atacar la inmigración irregular, a atacar el narcotráfico, a recuperar los espacios que hoy día deben ser de todos los ciudadanos y no tomados por el narco, cómo vamos a enfrentar la delincuencia del día a día. Yo creo que ese es nuestro primer pilar en lo inmediato a trabajar. Para eso tenemos planes bien estratégicos.

Primero, la creación de nuevas escuelas de Carabineros para poder tener más carabineros en la calle que nos ayude a implementar el control, más herramientas (...).

En el tema migración, tenemos nuestras propuestas claras también de cómo enfrentar el paso de los inmigrantes irregulares por la frontera. El uso de inteligencia artificial, drones, hoy día el uso satelital es importante. Creo que herramientas hoy día existen, no las estamos ocupando y creo que es fundamental eso y lo hemos dicho incansablemente en el orden del progreso. O sea, si un país no crece, es un país que no puede entregar políticas sociales. Hoy tenemos familias que no llegan a fin de mes, jóvenes que se sacaron la mugre estudiando y ven que no tienen la posibilidad de trabajar en lo

que estudiaron (...).

VIVIENDA

El tema de la vivienda es una de las preocupaciones en la región, Evelyn Matthei ha anunciado la construcción de 400.000 viviendas, ¿cómo esperan abordar esta problemática?

- (...) El gran problema que hoy día tenemos en la construcción de viviendas en nuestro país es la no disponibilidad de terreno suficiente. Hemos detectado decretos que son fáciles de cambiar, los primeros días de gobierno podríamos cambiar los decretos que permiten bajar la densidad poblacional y de esa manera vamos a tener un banco de proyecto apto para poder construir más viviendas. Hoy día las empresas constructoras están disponibles (...).

Una de las quejas recurrentes en regiones mineras como la de Antofagasta es que producen bastante, pero que no existe un retorno real, ¿cómo solucionarían esta problemática?

-Lo que ocurre en todas las regiones de Chile es algo similar. La sensación y la realidad de la postergación en torno a Santiago. El gran eje del desarrollo regional de nuestro proyecto va en la base de tomar las decisiones y la independencia en las tomas de decisiones de los proyectos futuros desde la región. En cómo queremos pensar las regiones hacia el futuro, tiene que tener cierto grado de independencia desde los gobiernos regionales, desde las autoridades políticas locales, que permitan darle mayor sentido. Y por supuesto, primero, el tema del pago a las patentes, el cómo vamos a vincular en las licitaciones públicas el que tenga arraigo regional. Por supuesto, hay que ver cómo está actuando el royalty minero.

PRIMARIA

¿Con qué candidato del oficialismo se sentirían más cómodos de competir en la elección del 16 de noviembre?

-La verdad que cualquiera de los cuatro candidatos son la continuidad de este mal gobierno. Lo demuestran incluso las encuestas. La candidata

más competitiva de la continuidad de este gobierno que debiese ser Carolina Tohá, en las encuestas Evelyn Matthei la supera por 24 puntos. Por tanto, hoy día no existe un candidato favorito para nosotros. Nosotros tenemos la certeza de que podemos ganar la segunda vuelta en todos los escenarios (...).

MIGRACIÓN

¿Cómo esperan abordar la migración irregular?

-No queremos más migración irregular. Vamos a hacer todo lo humanamente posible para tener una buena barrera de contención por los cientos de pasos fronterizos que tenemos no habilitados en nuestro país. Pero también creemos que es necesario regular y eso implica en que si hay inmigrantes irregulares en nuestro país, deben irse. O sea, no pueden estar en nuestro país.

Nosotros lo hemos dicho hoy hay 3 hoy inmigrantes irregulares que están detenidos, los vamos a sacar el día uno. Hoy día tenemos una crisis carcelaria tremenda y creo que es importante liberar espacios, no tenemos por qué tener nosotros los migrantes irregulares en nuestras cárceles. Se tienen que ir y los países de donde son natales los tienen que recibir. Yo creo que ahí tenemos un gran trabajo que hacer con nuestras fuerzas armadas, de seguridad y de orden (...).

¿Qué le parecieron las declaraciones de Oscar Landerretche?

-La verdad que yo creo que lo de Oscar Landerretche es el grito de una Concertación ahogada, maltratada durante los últimos 10 años por la gente del Frente Amplio, y yo me alegro profundamente que existan personas en el sector que se atrevan a decirlo.

(...) Me sorprende que ellos se sorprendan por las declaraciones de él, sabiendo que Oscar fue uno de los principales críticos a la Convención Constitucional, donde ellos quisieron imponer un modelo nefasto para el país y que hoy día se sorprendan. Creo que no le veo mucho sentido. **CS**